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第１回人権集会
門前東小学校 校長 浅見 淳一

今回のテーマは「いじめ」。まず，越渡先生が児童たちに，「人権ってなんだろう？」と

問いかけ，どんな人にも「自由・安心・平等」が保障されていることや，一人一人が大切な

存在であることを伝えてくれました。田中先生は，「い

じめについて考えよう！」と，素晴らしいプレゼンテー

ションと共に，児童に伝えてくれました。児童たち，真

剣に引き込まれていました。次に，予めお願いしていた

各学年の代表児童に，自分が笑顔になった「嬉しかった

こと」を紹介してもらいました。

最後に校長から話をしました。いろいろ話した後，４

～６年生に，３年生の２学期に国語で習った，金子みす

ゞさんの「私と小鳥と鈴と」を読んでもらいました。み

んなよく覚えていて，大きな声で読んでくれました。最

後の一行「みんなちがって，みんないい。」は，児童た

ちには見えないように紙を折り曲げて隠していたのです

が，児童たち，躊躇することなく言えました。印象に残

るフレーズだったのですね。

集会後，各教室で振り返り感想を書いてもらいました。各学年から一人ずつピックアップ

し，原文のまま紹介します。その他の児童たちも素敵な感想を書いていました。給食室前に

て全校児童分を掲示してありますので，機会があれば，是非ご覧下さい。

１年 Ｔさん 「わたしはともだちやまわりのひとたちにわるぐちをいったらだめ

だなあとおもいました。」

２年 Ｓ君 「きょう人けんしゅうかいですごくうれしいことをされてうれしいこ

とをはなして人にうれしいことをするといいと思いました。」

３年 Ａ君 「たったひとことでうれしくなるし悲しくなることが分かりました。

悲しくさせないように気をつけたいと思いました。これからもがんば

りたいです。」

４年 Ｎ君 「今日の人権集会でいじめをしている人だけではなくそのまま見てい

る人もわるいとわかりました。これからは，先生につたえるなどをし

たいです。」

５年 Ｋさん 「人権集会でいじめを見ているだけではなく，友達を助けてあげよう

と思いました。全校が笑顔になるように努力したいです。」

６年 Ｍさん 「やっぱりいじめはだめだと思ったし，友達とも仲良くしようと思い

ました。いじめをしたり，はやしたてる人は自分では分かっていない

ことが分かりました。そして，金子みすゞさんの詩の『みんなちがっ

てみんないい』という言葉はいいなと思いました。言われてうれしか

った言葉は人それぞれちがうけど，どれも気持ちがよくなる言葉だと

思いました。」

第２回人権集会は，９月に行う予定です。児童たちの笑顔が増えると信じています。
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７月１７日（金），３密防止を徹底し，着衣水泳を行いま

した。どの学年の児童も，とても上手に水に浮いていました。

毎年必ずどこかで，水の事故は発生します。「もし自分が

そうなったら。」そんな気持

ちでしっかり訓練に臨んだ児

童たち。いつか，いざという

時が来てしまっても，この日学んだことを思い出して，慌て

ず落ち着いて自分の命を守る行動をしてほしいです。

いよいよ来週から梅雨が明けるとのこと。楽しみですね。



７月８日（水），今年度初めての授業参観を行いました。この日は，保護者の皆さんのほ

とんどが参加して下さいました。皆さんが，この日を待ち望んでくださっていたことが分か

り，本当に有り難かったです。

１２：１５からは，１年生保護者の給食試食会。１年

生たち，うれしそうに食べていました。メニューは，「今

日の給食」をご覧下さい。１２：５０からは，１年生保

護者対象の食育指導。寺尾栄養教諭が，プレゼンテーシ

ョンを行いました。

１３：００から

は，新ＰＴＡ三役及び新職員紹介を行いました。

１３：１５からは，授業参観。保護者の皆さんには，

３密回避にご協力いただき，ありがとうございました。

３・４年生は学活

「歯と口の健康」で，

西野養護教諭を招き，歯と顎の関係を考えました。

１４：１０からは，学級懇談会。１５：００からは，

ＰＴＡ専門委員会と臨時役員会が行われました。１年生

の保護者の皆さんにおかれましては，およそ３時間半も

の長時間行事となりました。お疲れ様でした。

７月２０日（月）の長休み，児童たちが櫛比の森で遊

んでいる中，若い男性が櫛比の森に侵入し，児童たちに

「一緒に遊ぼう」と声をかけました。普段しっかり訓練

している児童たちは，その様子から不審者と断定。学校

に逃げ込み，先生に知らせてくれました。越渡先生は不

審者に対応し，小路先生は職員室に報告しました。校長

は，教頭に児童の避難を，また，花山主事に警察への連

絡を指示。残った職員と，刺股を手に現場（職員玄関）

へ急行しました。そして，越渡先生と入れ替わり，不審

者の説得及び校舎内への侵入を防ぎました。

数分後，門前交番から広橋所長ら２名が到着し，あっ

という間に不審者を確保。その後，児童たちが避難して

いる体育館にて防犯教室を行い，輪島警察署生活安全刑

事課生活安全係長である大西さんに，不審者に遭遇した

時の対処方法を教えていただきました。

児童たちが教室に戻った後，授業者以外の職員が，刺

股の使い方について大西さんに教えていただきました。

不審者役の塩谷さん（昨年度，皆月駐在所に勤務されて

いた方です）には，もう一度不審者役をお願いしました。

お世話になった４名の輪島警察官の皆さん，ありがとう

ございました。今後もよろしくお願いします。

７月１８日（土），校庭除草を行いました。心配されて

いた天候も何とか持ち，大勢の保護者の方々と児童に支

えられ，無事作業は進み，当初予定していたよりも早く

作業を終了できました。これは，多くの方々が来て下さ

ったことと，数日前から，「当日来れないから，今日やら

せてほしい。」「当日も来るが，当日は雨の予報なので，

晴れている今日のう

ちにできるだけ刈っておきたい。」等の理由で，７名も

の保護者が，事前にかなり広い面積の除草を済ませてお

いてくれたおかげです。４公民館の方々が，櫛比の森の

除草を定期的に行って下さっているため，例年は行って

いる櫛比の森の除草を，今年は行わずに済んだことも大

きかったです。公民館の皆さん，有難うございます。

この日の作業は除草だけでなく，プランター７０個の

土作り＆土入れもありました。男性保護者の方々には，

刈払機による校庭外側雑草の除草とプランター作業を，

女性保護者と児童たちには，校庭中央の雑草抜きと校庭

中の雑草集めを行っ

ていただきました。

終盤には，砂場も機

械で掘り起こしていただきました。

保護者の皆さん，朝早くから，本当にありがとうござ

いました。２日後の月曜日。早速，プランターに花の苗

を植える学級がありました。

本郷地区の卒業生，Ｋさんが，本日から本校の学習サポーターとして勤務を

開始し，児童集会前に，自己紹介をしてくれました。Ｋさんは現在，大学３年

生。夏休みを利用して来てくれることになったそうです。

学習サポーターは今年度始まった制度で，学生が対象です。業務としては，

①授業中の児童の支援，②プリントの丸つけ，③理科の実験助手などです。

８月７日（金）までのたった２週間ですが，本校の児童たちのため，頑張っ

て下さい！よろしくお願いします。

お知らせ
７月２１日（火）に第１回ＰＴＡ役員会が行われました。そこで決まったことについてお

知らせします。９月４日（金）第２回ＰＴＡ役員会。９月１６日（水）第２回授業参観及び

学校保健委員会。１０月１７日（土）の運動会ＰＴＡ種目については，３密を考慮した種目

に変更する予定です。次回役員会で決定します。運動会前の校庭除草（１０月３日）につい

ては，近日中に行う，ドローンでの除草剤散布の効果も見定めて実施の有無を判断します。


